

# ふながた



真木野・新堀地区 夏季非常招集訓練

- まちづくり意見交換会
- まちのわだい
- 食品トレ回収順調にスタート
- 良い歯の子
- おいしく食べて健康に
- 地域のちから

2008年  
No.593

7

# まちづくり意見交換会を実施



町では若者定住、子育て支援に取り組んでいます。若い方が住みたいと思える舟形町を、住んでいる方が幸せだと感じる舟形町を作っていきます。そのためには、これまでのような行政が考え、行政が主導する方法ではなく、町民の皆様の意見を伺いながら進めていくことが必要と考えています。その第1弾として7月8日に10名の参加を得て実施されたまちづくり意見交換会をご紹介します。経験を踏まえた積極的なご意見が多数出されました。今後の行政に生かして参りたいと思います。

## 集合住宅について

**意見** 子どもを抱っこして3階までの階段は辛いと思います。子育て支援ならメゾネットタイプの方が住みやすいと思います。

**意見** 結婚して一時期新庄のアパートに住んでいたことがありますが、エレベーターが無く、大変でした。また、隣の子どもの泣き声などが気になったりするので、メゾネットでも良いと思いますが、1戸建てが最も良いと思います。

**意見** 1戸建ては隣近所を気にすることがなく、最高の形だと思います。同年代の子どもが集まれば、メゾネットでも隣近所で助け合ったりできるのではないのでしょうか。

**意見** 以前アパートに住んでいたことがありますが、1戸建てが子育てには便利だと思います。ただ、その期間の家賃が何だったのか、もつたいなく感じています。家賃を払っていても、いざその家が自分のものになるようにしてもらいたいです。

**意見** 以前、町営住宅の1階に住んでいましたが、大変子育てしやすかったように覚えていますが、また、職場、買い物、娯楽、教育

など、住居だけでなく、いろんな方面から対策をしていただき、住みたくなるようなまちづくりが必要だと感じています。

**意見** 現在マイホームに住んでいますが、ローンの返済や固定資産税などで年間100万円ほど支払っています。

そう考えると家賃4万円程度で新築の住宅に入居でき、差額50万円を貯金できれば、有意義な生活を送ることができると思います。

**意見** 財政難の中で建設する住宅です。仮に家賃を4万円と設定した場合、収支はどうなりますか？

**回答** 1ヶ月の家賃を4万円と仮定すると30年での家賃収入は1440万円という額になります。しかし、今回建設する住宅では収支に主眼を置いていません。町外の住宅よりも安価に設定し、まず、住んでいただくことによる地域の活力向上などの効果を第一と考えています。また、地方交付税は人口が算定基礎になっていきます。人口が1人増えることにより、14万円ほど増額するというメリットもあります。

メゾネットタイプとは、アパートなどの集合住宅でひとつの住戸が2階建てで室内の階段でつながっているタイプのこと。ファミリー層を中心に人気が高いようです。

なるには、親の考え方で決まると思っています。

## その他

**意見** 若あゆ温泉によく行きますが、以前「皆さんの疲れた体を若あゆ温泉で癒していただく下さい」という放送が流れていました。

ただ温泉に入るだけでなく、こういった心配りや気配りがあるとまた行きたいと思います。新しいものを整備するのもいいですが、今あるものを充実することも大事だと思います。

**意見** 健康づくりが大切だと思っています。集まって何かしようとしても集まらないのでラジオ体操を防災無線で全町に流すことはできませんか？

**回答** 防災無線については、音が気になると言う方もいて、放送は現在のところ最少限に留めており、実施は難しいと思います。

**健康づくり**は個人の意識次第で誰でも実施することができます。まずは同じ意識の方とグループを作ってみてはいかがでしょうか？

## 子育て支援について

**意見** 子どもの減少は、まわりに子どもがいなかったり、遊び場が少なくなったり、遊び相手がいなくなったりと住みたいと思いません。

また、福寿野に引越してきた方がいますが、上下水道や税金、教育の面などで子どもを育てるには舟形町が良いところだと分かっているからようです。

**意見** 保育園に行き始めましたが、園児数が170人と多く、たびたび病気をもらってきて、病院通いに追われる日々です。病児保育や看護師の配置などの体制づくりを希望します。

**回答** 病児保育は難しい問題があり、県内でも実施している箇所は少ない現状ですが、病後児保育については県内でも増えており、舟形町でも検討しています。

また、今年度から子育て支援センターに保健師を配置するなど、健康づくりについては従来より力を入れています。

## 若者定住について

**意見** 県内でも宅地購入助成や固定資産税減額、医療費無料などの手

法で定住を促進する市町村があるようです。雪がないというメリットにはかなわないと思いますが、生まれ故郷であることや、友達がいることなど舟形町に住むメリットがあるからだと思います。いろんな方面から方策を検討して欲しいです。

**回答** 宅地購入助成などは実施していませんが、宅地を子育て家庭に安く分譲するなどの案を検討しているところではあります。実施にあたっては町民の皆さんの意見を聞きながら実施していきたいと考えています。

**意見** 集合住宅建設が核家族化を促進するようでは、大変残念に思います。家に残る若者を増やすための方策も検討した方がよいと思います。

**回答** 舟形町にアパートがないために結婚を機会に新庄のアパートへ引越す方もいます。若い方に住んでいただくことは地域が元気になるためにも必要と考えています。

**意見** 末っ子同士で結婚し、どこに住んでも良かったのですが、なぜ舟形町だったのか話したことがありません。その際に、どこに住んでも心ひとつで良くもなるし、悪くもなる。悪いところは自分で変えていけばいいという結論になりました。町民みんなが「舟形町が良いところだ」と声を出していけばいいと思います。

## 5連覇の偉業達成

わだい

6月29日、舟形町消防団のポンプ操法大会がアユパークで行われ、20チームが練習の成果を競い合いました。

激戦となった今大会ですが、第1分団第10部(幅)が5連覇の偉業を達成。

また、6名が個人賞に輝くなど、練習の成果が存分に発揮できた大会になったようです。結果は以下のとおりです。

優勝 1 - 10(幅) 準優勝 6 - 12(堀内)  
第3位 2 - 3(内山) 第4位 4 - 18(大平)  
第5位 4 - 7(紫山)



わだい

## 活気あふれる農家を育成

舟形町、JA、農家、有識者で組織する「舟形町活気あふれる農業推進機構」の組織化を進めています。

同機構では高付加価値農業を推進し、農業所得500万円農家の育成と、潤いのある地域づくりを目指します。

<顧問/非常勤>

悪七 幸喜氏(元山形県農林水産部長)

<推進指導監/非常勤>

山川 隆平氏(元山形県農林水産部次長)



わだい

## 好きこそものの上手なれ

7月10日長沢小学校で「ようこそ先輩」が行われ、甲子園出場経験のある大場輝美さん(長沢2)から「好きこそものの上手なれ」というテーマでご講演いただきました。

大場さんは「野球が大好きだったから辛い練習もがんばれた。上手くなるには一生懸命練習に打ち込むことが大事。これは、他のスポーツでも勉強でも同じだよ。」と教えてくれました。



7月13日、30度を越える暑さの中町民野球大会が行われ、5チーム約60名の方が熱戦を繰り広げました。



舟形小学校ボランティア委員会が中心となり、岩手・宮城内陸地震への義援金11,188円を集めてくれました。ご協力本当にありがとうございます。



新庄北高校2年の渡辺翼さん(長者原)がODA(政府開発援助)の民間モニターとして8月16日~23日までアフリカのタンザニアへ。他の国のことを見てみたいと応募。



## 若あゆ温泉にコスモス咲く

わだい

7月4日、町グランドゴルフ協会の皆さんが若あゆ温泉の空き地にコスモスの苗250ポットを植え付けるボランティア活動を行いました。

グランドゴルフ協会は週に2回、若あゆ温泉ふれあい広場で練習を行っており、今回の植え付け活動はその感謝の気持ちを込めて実施されたものです。

感謝の気持ちを行動に表すことで、人と人との絆がさらに強くなるようですね。

## 園児と交流ミニ運動会

わだい

6月20日、舟形ほほえみ保育園でふれあいミニ運動会が開催されました。

今年で13回目となるこの運動会は、町内の老人クラブのみなさんと園児との交流を目的に実施されているものです。

保育園が統合してから初となる今回は、年長園児51名と高齢者51名が青・赤・黄の3チームに分かれての大変活気あふれる運動会となりました。



## 科学っておもしろい!

わだい

7月9日、長沢小学校で最上広域教育研究センターの3名の先生による「わくわく科学教室」が行われました。空気のすごさや静電気の不思議など、いろんな実験に児童らは興味津々。

理科離れが進む最近でも、実験や体験を通して学ぶ楽しさは変わらないようです。

8月9日にはおもしろ科学体験が同センターで行われます。夏休みの自由研究などにいかがですか。



舟形町銅板鍛金愛好会員の阿部忠義さん(木友)が丹誠込めて作成した五橋中学校の校章をプレゼント。同校とは昨年の教育旅行以来、交流を続けています。



伊藤優美子さん(幅)が7月1日付けで法務大臣より人権擁護委員の委嘱を受けました。人権擁護委員は人権侵害などの相談を受け付けています。



7月13日、今年度第2回目となる長沢子ども遊々塾が行われ、真夏日という、絶好の川遊び日和の中、小国川での川遊びを満喫しました。

# 良い歯の 大変よくがんばりました

平成20年5月29日に行われた3歳児健診で、むし歯のなかったお子さんです。



伊藤蒼衣ちゃん  
(野)



八嶽涼香ちゃん  
(紫山)



相馬俊介くん  
(長者原)



西尾莉穂ちゃん  
(長者原)



奥山乃愛ちゃん  
(福寿野)



加藤憲人くん  
(堀内)



森慎太郎くん  
(新堀)



沼沢朔也くん  
(舟形3)

「むしはゼロのために、はじめは泣いていた仕上げみがきですが、毎日がんばったおかげで今では習慣となりました。(ママより)」

## 平成20年度宝くじ助成事業のご紹介

今年度(財)自治総合センターのコミュニティ助成事業(自治宝くじ助成事業)により、幅町内会が助成を受け、この度、無事工事が終了しましたのでご紹介します。



幅地区は年7回の共同作業により集落内の施設や環境の維持を行なっています。しかし、幅地区にも高齢化の波が押し寄せており、個々の健康増進が、集落を維持していくカギとなっています。

6月にコミュニティ助成事業を活用して整備された幅グラウンドは、地域住民の健康増進を目的としたグランドゴルフに活用していきます。

グランドゴルフは子どもから高齢者まで手軽に楽しめる軽スポーツです。幅地区では年に数回、グランドゴルフ大会を開催し、地域住民同志の交流を深めていく予定です。

また、幅地区のリサイクルステーション近くに、これまでなかった掲示板を設置しました。地域の皆さんへスムーズに情報周知されることが期待されます。



大切な命です。犬や猫を捨てないでください。

### 平成19年度における中山間地域直接支払制度の実施状況をお知らせします。

#### 1 集落協定等の認定結果

(1) 協定認定数	28件
集落協定	28件
個別協定	0件
(2) 協定参加農業者等	
集落協定	591人
個別協定	0人

#### 2 協定認定農地面積状況

(1) 協定認定農用地面積	
(急傾斜農地)	1,730,762㎡
(緩斜面農地)	2,279,749㎡
(2) 認定農地の内訳	
田	4,010,511㎡

#### 3 直接支払交付金交付額

53,696,970円

#### 4 平成19年度実施団地数

70団地

### 生涯学習センターでも印鑑証明書が発行可能に

住民サービス向上を目的に、8月1日から町生涯学習センターでも印鑑登録証明書の発行及び印鑑登録ができるようになります。

#### <登録する場合>

印鑑登録の手続きは必ずご本人が行うこととなっています。

以下をお持ちになって窓口へお越し下さい。

登録する印鑑  
運転免許証などの本人確認の書類

やむを得ず窓口に来ることができない場合は、代理の方が手続きをすることもできます。ただし、代理の方が登録申請をする場合は、ご本人あてに郵送により文書照会をしますので、即日発行はできません。ご注意ください。

#### <発行する場合>

印鑑登録をすると、印鑑登録証(以下、印鑑登録カード)が交付されます。印鑑登録証明書の発行には、たとえご本人であっても印鑑登録カードが必要となりますので、忘れずにお持ち下さい。

## 食品トレー回収 順調にスタート

先月の広報でもご紹介しましたが、ごみ減量とリサイクルに対する意識向上のため、町衛生組合連合会が主体となり、食品トレーの回収を行なっています。

生涯学習センター、中央公民館、農村環境改善センターに、町民の方が利用できるというコンセプトで回収ボックスを設置しているほか、役場玄関ホールにも事業所のひとつとして設置しています。

また、舟形ほほえみ保育園では、環境教育の一環として取り組んでいます。年長、年中のみなさんにエコパックを配布し、食品トレー回収を呼びかけたところ、大きな反響があり、2日でボックスがいっぱいになるほどです。



園児のみなさんは、「地球を守るため」「お母さんの手伝いをするため」とそれぞれの目的で食品トレーの回収に協力してくれているようです。また、協力してくれる人のリサイクルの意識の高さから、きれいな状態のトレーが回収されています。これからもご協力よろしくお願いします。



回収拠点は、現在のところ5箇所ですが、「ボックスを設置して欲しい」という要望などがありましたらご連絡ください。

申込み・問い合わせ / 舟形町役場町民課健康班 衛生組合連合会事務局  
(32)2 1 1 1(内線353)

# ふれあい広場 VARIETY INFORMATION

あなたの声をお寄せ下さい  
まちの話題、疑問、質問、提言・意見のほか、会員募集やリサイクル情報（譲りたい、譲ってほしい）、イラストなど何でも結構です。町広報紙にできるだけ紹介していきたいと思ひます。

まちづくり課 統括班  
32-2111(内線322)

7月の納期  
町民税  
固定資産税  
納期限・・・  
9月1日(木)まで  
忘れずに納税しましょう。

## おはがき 紹介コーナー

### 質問1

6月中旬午後11時過ぎ、町内において消防団員の方が、無灯火で自転車を運転していたので注意しました。中には役場職員もいたようです。

また、夜遅かったので飲酒運転ではないかと思ひています。自転車の飲酒運転も違反です。町長をはじめ消防団長さんたちはどのような指導をしているのですか？ 大場清さん(長沢3)

### 回答1

日頃より、幹部及び団員

には、「町民の生命と財産を守る」と同時に、地域の安心安全を守るため、消防団員の自覚を持った行動をできるように」と訓辞をしております。

更に、飲酒・酒気帯び運転は絶対に無いよう、事あるごとに注意しています。

そのため、出初め式や安全祈願祭でもジュースで献杯をしております。今後も更に飲酒運転が凶悪で重大であることを厳重に注意して参ります。(舟形町消防団長) 飲酒運転は極めて重大な犯罪であると認識しております。特に公務員は全体の奉仕者という責務があり、

### 質問2

先般の岩手・宮城内陸地震の際、防災無線による呼びかけが全くありませんでした。防災無線はこういった際にこそ活用し、町民に安心感を与えて欲しかったです。また、西堀・木友地区で

絶対にあつてはならないこととあります。職員に対しては朝礼時や酒席が多くなる時期を中心に厳しく注意をしている所です。この度も厳重に注意をした所でありますが、更なる綱紀粛正に努めて参ります。(総務課)

### 質問2

町では色々な災害に対応するために防災計画及び非常配備体制計画をつくり、そのマニュアルに基づき行動しております。

先日の地震時そのマニュアルに基づき町職員が動し対応しました。ご指摘のとおり、町民の皆さんは正確な情報を待っている訳です。今後は不安を助長しない程度に、防災無線を利用し伝達して参ります。

### 回答2

また、町職員の訓練については、毎年、秋に消防団と合同で総合防災訓練を実施し、情報伝達訓練、災害本部設置訓練、情報収集訓練等を行っております。

また、漏水については、事実確認した後、ただちに、防災無線にて西堀・木友地区に事故の発生と断水についてのお知らせを行ったほか、広報車による周知を行

いながら、各戸への給水活動を行いました。なお、当日は民生児童委員のご協力もあり、水道担当職員では把握できなかった高齢者宅への給水もでき、地域力の高さに改めて感銘を受けたところです。本当にありがとうございました。

### 自衛官募集

募集種目	募集資格・受付期間	1次筆記試験
2等陸・海・空士男子	18歳以上 27歳未満の方	7月1日～9月10日 9月20日(土)
2等陸・海・空士女子	18歳以上27歳未満の男女	8月1日～9月10日 9月29日(月)
一般曹候補生		9月20日(土)
航空学生	高卒(見込)21歳未満	9月23日(火)
看護学生	高卒(見込)18歳以上24歳未満の男女	9月8日～9月30日 10月25日(土)

問い合わせ / 自衛隊山形地方協力本部新庄地域事務所 (22)5057

# 舟形文芸ひろば

## 短歌

つゆ明けの庭草みどり色 沓えて強き日。光うけて音なくそよく  
伊藤 よし子(舟形一)  
気遣ひて問ひ何ふや母の夢 答え話しに手鏡を持つ  
野口 みどり(埼玉)  
鴉より巢の子を守り 飛び騒ぐ親つばくるの愛を見つむる  
梅津 トシ子(舟形三)  
食ひたりき肉も うなぎも偽物とふニユースに孫らも声荒けをり  
木瓜の花の会 佐藤 景雄(沖の原)  
稜線を はなれ太陽今昇る 青田の葉先光る水玉  
木瓜の花の会 佐藤 和子(舟形二)  
娘が在らば共に 語らむくさくさをまぼろし 願たせ想ふ六月  
木瓜の花の会 星川 和子(西堀)  
草ひきは限りなければ 新じゃがを丸ごと茹でて 夫と昼餉す  
木瓜の花の会 布川 英美子(横浜)  
吹く度に 舗道の上に 踊り立つ誰が捨てし新聞紙か止まるを得ず  
木瓜の花の会 佐藤 和夫(西堀)  
入梅に降るでもなしの曇天に 池の蛙の忙しく鳴けり  
四季句楽歩 渡部 捷一(光生園)

【千風会「雨」】  
雨あがり霧かかる朝子ガエル列なしは ねゆくのちの草むら  
千風会 大場 喜代子(長沢一)  
下校路色とりどりの傘がゆれし しゃ、チャパチャ、シララン  
千風会 景山 晃佑(仙台市)  
いくたびも去来するなり 蝶四羽朝つゆを吸ひ産卵を終ふ  
千風会 高山 明子(仙台市)  
から梅雨の空は ぐんぐんひろこりて 畑のみどりすいあげゆくなり  
千風会 大場 秀子(長沢一)  
哉草や己が生きざまあるが まま七十路の背に星屑のあめふる  
千風会 沼澤 千鶴子(鶴陽)(舟形四)  
山並は一気に崩壊入るをむ地 震の脅威よ深山つじよ  
千風会 畠山 ひろみ(木友)  
岩手・宮城内陸地震による被害者かつその御親族の方々のご心痛、いかにばかりかと心底よりお見舞いを申し上げます。呉々も御力落としなさりませぬ様に。千風会代表 沼澤鶴陽

## 俳句

簾越し今朝もこぼるる子等の声  
木瓜の花の会 伊藤 良文(舟形四)  
暮れてなほほの明りけり 栗の花  
木瓜の花の会 佐藤 孝子(舟形二)  
白牡丹白くくずれて 君頭ちぬ  
木瓜の花の会 星川 政子(舟形三)  
新緑の街一望す 天守閣  
朝の会 斉藤 若子(内山)  
バラ園を巡り木陰の手弁当  
朝の会 大場 小夜子(内山)  
ちまき結ぶ母の姿や指若し  
朝の会 高橋 ふき子(長沢三)  
山ひとつ飲こむ初夏の大地震  
朝の会 井上 順子(野)  
昨夜の月残りをりけり 夏至朝  
朝の会 柏木 伸子(長沢三)  
とりどりの風がおどらす 花菖蒲  
朝の会 佐藤 昭子(長沢一)  
雨しとど一村香る 若葉風  
朝の会 岸 良子(長沢三)  
久びさに友とカラオケ夏始め  
四季句楽歩 原田 正昭(光生園)  
くるくると友と一緒に 粽巻く  
四季句楽歩 後藤 ふみ(光生園)  
園の池自然がいつばい水とんぼ  
四季句楽歩 笹原 清(光生園)  
雨に濡れ色彩放つ 藤の花  
四季句楽歩 永沢 幸男(光生園)  
我が里の水田賑わし 蛙かな  
四季句楽歩 石山 藤一(光生園)  
さくらんぼ楽天チームに プレゼント  
四季句楽歩 渡部 捷一(光生園)  
紫陽花は雨降るたびに色を増し  
四季句楽歩 酒出 貴子(光生園)  
裏山でカッコウ鳴いて 朝知らず  
四季句楽歩 矢口 友美(光生園)  
子の成長しみじみ 思ふ衣替え  
四季句楽歩 石山 幸(光生園)  
花嫁の目尻を濡らす 夏至の日ぞ  
四季句楽歩 水野 幸(光生園)  
雨上がり空に架るは 虹の橋  
四季句楽歩 佐藤 智一(光生園)  
間焦がす 明滅絶えず 恋虫  
未来図の会 橋 信子(長沢三)  
背のびして汗ひく 風の行方かな  
未来図の会 中川 恵美子(木友)  
あじさいの如き 笑みして 母逝きし  
未来図の会 吉田 明美(舟形三)  
キャンパスに 写し 欄田の 余り 苗  
未来図の会 真見 七生(舟形四)  
若葉風ちから 尽きたる 記録会  
未来図の会 小野 美知子(舟形四)  
端居して 我に 返えりし 雨兆す  
未来図の会 若山 節子(舟形四)

## 新刊書の紹介

(中央公民館図書室)



「二時間の冒険」  
画田 淳 / 著



はれときどきぶた  
矢玉四郎 / 作・絵

あしたは「はれ、ときどきぶたがふるでしょう」。則安君が書いたでたらめの日記。ところがそれが本当に起こってしまいます……。大人気のベストセラー童話。

6年生の悟が体育館をぬけだして、ふしぎな黒ネコに出会った時から、悟の、長い長い二時間の大冒険が始まります。昭和60年度うつつのみやこども賞受賞。

お誕生おめでとう

- 福寿野 平賀 桃花(弘 久実子)
- 幅 伊藤 結衣(貴 大志)
- 木友 安彦 奏汰(誠 一 さつき)
- 長尾 八鍬なつみ(幸 仁 紀代子)

# 戸籍の窓

おくやみ申し上げます(世帯主)

- 一ノ関 佐藤 哲男 80(仲 子)
- 紫山 松本 兼吉 96(正 人)
- 新堀 芦野 信一 85(修)
- 野 伊藤 政春 64(晋)
- えんじゅ 真見タカヨ 88(本人)
- 沖の原 佐藤トメヨ 98(行 雄)
- 堀内 加藤安太郎 87(キクエ)

掲載を希望しない方は、届け出の際にお申し出下さい。

## 人口と世帯

6/30 (現在)	男 : 3,182人 (-7)
	女 : 3,290人 (-1)
	計 : 6,472人 (-8)
世帯 : 1,901世帯 (-2)	

( )は前月比

## 選挙人名簿登録者数

(6/2現在)  
男性 2,585人 女性 2,782人 計5,367人

## 今年成人式を迎えました!



渡辺有希さん(20歳)

スポーツは(学生時代など) 現在の職業は 高校で陸上(100m)をしていました 歯医者で歯科助手をしています。患者さんに満足していただけるよう心掛けています。

将来の夢は 趣味は 温かい家庭を築きたいです 園芸、ドライブ

どんな異性がタイプ 舟形町の良いところは? 舟形町の悪いところは? 結婚後も舟形町に住みたい? 笑顔が素敵な人、日焼けが似合う人 自然がいっぱいなところ コンビニがない 住みたいです。お金を貯めてマイホームを建てたいです。

## 小松菜と油あげの洋風からしあえ



1人分50kcal

<材料(4人分)>

- 小松菜 1/2把
- 油あげ 1枚
- 粒マスタード 大さじ1と1/2
- 白ワインビネガー 小さじ2
- 白ワイン 小さじ2
- たまねぎ 50g
- 塩 少々
- オリーブオイル 大さじ1弱

<作り方>

- 小松菜は、塩を少量入れた熱湯でゆで、水に取り、水気をしぼって約4cmの長さに切る。
- 油揚げは縦半分に切り、端から1.5cm幅に切る。フライパンで空炒りし、焼き色をつける。
- 粒マスタード、ワインビネガー、ワイン、すりおろした玉ねぎ、塩、オリーブオイルをよく混ぜ合わせ、小松菜と油揚げをさっくりあえて完成。

「これはオススメ!」という我が家の自慢料理をこのコーナーで紹介してみませんか? 問い合わせ / 舟形町役場町民課健康班 (32)2111(内線351)

おいしく食べて健康に

# 青いシグナル

## “明るいやまがた”夏の安全県民運動

実施期間 7月23日(水)～8月22日(金)

### 運動の目的

夏は長期休暇、レジャー、暑さによる気のゆるみなどから交通事故や水の事故等が多くなり、また、青少年の非行や街頭犯罪等も多くなる傾向にあります。この時期にあたり、これらの事故を防止するとともに、青少年の健全な育成を図るため、県民総ぐるみの運動を推進し、“安全で明るいやまがた”を創ることを目的とします。

### 運動の重点

#### 青少年の健全育成と非行防止

みんなで育む人間性・社会性豊かな青少年をテーマに「大人が変われば子どもも変わる運動」を実践します。

#### 子どもと高齢者の交通事故防止

人も車も自転車も交通マナーアップをテーマに、交通安全「山形路いつも心に思いやり」県民運動を推進します。一人ひとりの交通マナーアップが事故を防ぎます。

#### 海・山・川での事故防止

子どもの遊泳には保護者が同行し、監視を怠らないようにしましょう。

自宅周辺の用水路や貯水池など危険な場所を把握しましょう。

登山や釣りは無理のない安全な計画で行いましょう。

#### 街頭犯罪等の防止

夏は家族旅行、夏祭り、買い物等による外出の機会が多くなります。自らの責任で犯罪の被害に遭わないように、また、地域ぐるみで犯罪を防止し、安全で住み良い町にしましょう。

町営バスはどこまで乗っても一律200円です。

こんにちはー暑さ厳しい今日この頃、みなさんいかがお過ごしですか。準ミス若鮎の三浦千佳です。

さて7月に入り、日差しと暑い気温といい、こんなにも暑い日が続くともう季節は夏ですね。私は、仕事上外にすることが多く、暑さに負けそうになつてしまいます。でも、お母さんが家の裏にある小さな畑で作ってくれた新鮮な夏野菜を食べて、暑さを吹っ飛ばし、毎日元気にがんばっています。

ところで、先日、行われた鞍馬大



会へはみなさん足を運んでいただけましたか? 山形県で唯一という、珍しい大会です。大会前、たくさんの方に来ていただくため、生放送でテレビPRをさせていただきました。今までにない経験だったので、とても緊張しました。出演はほんの数分だったのですが、役場の方のサポートもあって、無事に終えることができました。本当に貴重な経験をさせていただいたなあと思っています。

最後になりますが、この「ミス若鮎通信」を書かせていただくのも今回が最後となりました。読んでいただいたみなさん、本当にありがとうございます。この経験を通して、今までは少し視点を変えたところから舟形町を見ることができたような気がします。人が温かく、自然たっぷりのこの町がますます好きになりました。この先も清流小国川のそばで、元気に過ごしていきたいなあと思っています。

舟形町の皆さん本当にどうもありがとうございました。また、若鮎まつりでお会いしましょう!

三浦千佳(舟形町)



『高校生ボランティアサークル「ふなっこ」』

昭和57年に発足した高校生ボランティアサークル「ふなっこ」は現在13名で活動を行なっています。今年度は、昨年の活動を継続しながら、「ふなっこで青春!!」をスローガンに新たな活動にもチャレンジしています。

その第1弾が、6月22日に行われた、尾花沢新庄道路沖の原パーキングのごみ拾い活動です。この日は沖の原町内会の皆さんや青少年育成推進委員の皆さん、町議会議員の皆さんら大勢の方と一緒に、草刈りやごみ拾いを行い、同所に看板を立て、ポイ捨てゼロを訴えました。

昨年度から、福祉施設の夏祭りや舟中大芋煮など町内での活動を多く実施しています。リーダーの渡邊翼さん(長者原)は「舟形町に住んでいながら知らないことが多くありましたが、町内での活動を通して舟形町が見えてきたような気がします。今年度もっと地域に密着した活動を実施していきたいです。」と語ってくれました。

四半世紀以上も「ふなっこ」が続いてきたのは、地域の皆さんが言葉ではなく、行動することで地域を支えてきたことが、子どもたちに伝わっているから、ではないでしょうか？

Public Relations Funagata  
**広報ふながた**  
 2008 JUL no.593

【編集・発行】舟形町役場まちづくり課  
 〒999-4601 最上郡舟形町舟形263  
 tel. 0233(32)2111 fax.0233(32)2117  
 メールアドレス kikakupr@town.funagata.yamagata.jp  
 http://www.town.funagata.yamagata.jp

夏本番。暑い季節がやってきましたね。夏と一緒に交流の季節もやってきました。今年も児童交流学習をはじめ、サマースクールや団体旅行などのお客様がたくさん訪れます。体験の中心となつているのは川遊びです。「田舎」と呼ばれる地方でも川遊びできる川は少なくなつてきているようです。川は舟形町の素晴らしい財産です。水難事故に注意して川の楽しさを満喫してください。(ゆ)

